



Saúl "puede esperar 6 años. Es joven", dice

Reitera CSP rechazo a sucesión de familiares

› **LA MANDATARIA** se opone al nepotismo en cargos de elección popular; recuerda que Morena reformó sus estatutos para prohibir esta acción y la reelección a partir de 2027

› Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@azon.com.mx

La Presidenta Claudia Sheinbaum remarcó su postura en rechazo a que familiares directos de actuales servidores compitan por cargos de elección popular, por lo que llamó al senador Saúl Monreal, hermano del actual gobernador de Zacatecas y del líder de Morena en la Cámara de Diputados, esperar seis años si pretende contender.

Durante la asamblea estatal de evaluación de estructura, el 8 de febrero, el hermano del actual gobernador de Zacatecas ratificó sus aspiraciones políticas. "Yo voy hasta donde ustedes quieran que vaya. No hay ningún lineamiento ni estatuto que esté por encima de la voluntad del pueblo", señaló.

Consultada al respecto durante su conferencia matutina, la mandataria federal recordó que recientemente Morena reformó sus estatutos y que ella envió dos reformas al Congreso para que no hubiera nepotismo en las próximas elecciones; es decir, que los candidatos no fueran cercanos a actuales mandatarios.

eldato

SAÚL MONREAL subrayó que está dispuesto a someterse a una encuesta y competir con otros aspirantes. "Si los resultados no me favorecen, aceptaré la decisión", señaló.

"Morena tiene algo en su estatuto, que es que, recuerden, que yo envié dos iniciativas al Congreso. Una para que no hubiera nepotismo en los puestos de elección popular de manera inmediata, es decir, una mamá que es presidenta municipal no le puede dejar al hijo la candidatura de ningún partido, o al hermano o al primo o al sobrino, hasta el cuarto nivel de relación.

"Ninguna de las y los diputados, ni senadores, ni presidentes municipales ni gobernaturas. Y también que ya no hay reelección en presidentes municipales, en diputados y en senadores. Esas dos reformas constitucionales ya fueron aprobadas. Sólo que será a partir del 2030. Y en el caso del 2027, Morena planteó que ellos lo van a hacer desde el 2027", declaró.

En ese sentido, consideró que está "mal" que entre parientes busquen conservar un cargo porque es algo rechazado por la ciudadanía, por lo que sugirió al morenista esperar.

"Está mal que, desde mi punto de vista, que sean hermanos, que sean primos; no le gusta eso a la gente y no está bien. Hay que dar oportunidad a que participen otras personas. Y en el caso, que lo he dicho de este compañero, pues se puede esperar seis años. Está joven", declaró.

Esta no es la primera vez que la mandataria pide a Saúl Monreal esperar para buscar la candidatura. Lo ha hecho en al menos otras tres ocasiones, en las que el

zacatecano incluso llegó a referir que podría buscar postularse por medio de otros partidos políticos.

En febrero y octubre de 2025, cuando Monreal ya hablaba de aliarse con otras fuerzas políticas, Sheinbaum Pardo mencionó que la evaluación de lo que decide quedará en manos de la gente.

"Bueno, allá lo evaluará la gente, ¿verdad?, si llega a ser una circunstancia. Aquí mi recomendación personal, no de la Presidenta, de Claudia, es que se espere seis años; hay mucha vida por delante todavía, es joven, tiene mucha vida política por delante", dijo a inicios de octubre pasado.

A raíz de este y otros factores asociados a los mismos militantes de la 4T, la mandataria envió un paquete de reformas para frenar el nepotismo y la reelección.

Asimismo, envió una carta a Morena, que derivó en cambios a los estatutos del partido, entre los cuales también se atendió el llamado a erradicar prácticas suntuosas entre sus militantes, como el consumismo, el pago de escoltas y vehículos de alto valor, ya que representan conductas contrarias al principio de austeridad.



SAÚL MONREAL, el pasado 5 de febrero, en conferencia de prensa.